

A Tropos para el Kyrie e Fons bonitatis original (2º Kyrie Ed Vari) y tropicación (según St Gall). Ms. 383, s. XII (cf. Tacó) comienzo.

Ky ri e fons boni tis pa ter in ge ne, a quo bo na cuncta pro ce
y tropicación (según St Gall). Ms. 383, s. XII (cf. Tacó) comienzo.

B Estructuración de la secuencia clásica

C Secuencia clásica de Tomás de Celano (†1256). Dies Irae secuencia de 3

D Tropos del Kyrie, estructuras de secuencia

Tropo y secuencia. Cuando en el período carolingio se difundió el canto romano como patrimonio musical seleccionado por la Iglesia, el impulso a la creación de otras nuevas en el terreno de la música eclesiástica halló un plano apropiado en el *tropo* y la *secuencia*. Se supone que en este entorno nació iniciarse el patrimonio musical profundo. Los tropos y secuencias se consideran una ornamentación especial (en las festividades). Se los encuentran de forma predominantemente en la misa.

El *tropo* es un complemento del canto, cuya forma no está fija, y que se interponen en él mismo o se le añade como apéndice. Formas de tropos:

- Aplicación de texto a *antiphona* (fig. A): el tropo es un texto nuevo que se somete *aliterativamente* a un *melisma* preexistente en el greg. (a cada nota del melisma corresponde una sílaba del texto nuevo). Este se refiere al texto original, así, en la fig. A, el tropo complementa la palabra *ab trice*.
- Texto nuevo con *melodía nueva* en este procedimiento (ambos se sujan por el texto y la melodía originales, respectivamente (tonalidad, etc.).
- Interpolación parámetrica melódica: en el canto gregoriano se interpola, con fines ornamentales, un *melisma* en un pasaje determinado. Así, en el Kyrie se figura A, el melisma podría ser en un tempo. A veces es posible reconocer los melismos interpolados por su estilo y situación de sus fuentes (tradición limitada).

La secuencia es un caso particular del tropo: la aplicación de un texto al prolongado melisma sobre la última estrofa del *aleluya*, que ha dado en denominarse *Aleluya-tamtam*. Iluminado *sequentia* o *longitamus melodicus*. El Jubilus o la secuencia se hacían oír en la misa en la repetición del *Aleluya* después del versículo de los Salmos (*Aleluya-verbalis Aleluya*) y antes del Evangelio. En las misas sin *Aleluya*, la secuencia se hallaba situada después del *Traetus*.

De la época primitiva de la secuencia existe el conocido informe de *Notre Dame* de St. Gall (†912): Norberto confirma la dificultad de aprender de memoria los extensos *fusilli* caretes de texto. Un fugitivo del convento de Jumièges, en Rouen, destruido por los normandos en 1031, le hizo ver fusillas con texto (denominadas *proses*), a más de lo cual el mismo compuso textos enteros para los inicios del *Aleluya*. De ayuda para la memoria estos textos se convirtieron en una forma pacífica, y pronto también musical, propia.

Estructura de la secuencia (fig. B). En la secuencia clásica se cantaban dos versículos sobre la misma melodía, alternándose para ello dos semiconsonancias. Se originó así una serie de versículos dobles, con introducción y conclusión a cargo de un versículo único, cantado en forma común. Los versículos son de extensión sumamente diferente. Son comunes, existen también, al mismo tiempo, secuencias aparentadas sin versículo doble o de estructura irregular, además de la anteriormente denominada secuencia *areolar*, o de cierto doble, esto es, con repetición de variaciones verticulares.

La contrapuntística profana de la secuencia es el *la* o *laik* y la *zimbrón* (instrumento) (192).

F. La secuencia clásica, alrededor de 850-1050, especialmente en St. Gall, Reichenau y el convento de San Martín de Lützen (monasterio franco-oriental y occidental). Sus representantes más célebres son, además de Notre-Dame, Eusebius I (†973) de St. Gall, Hravensis sus *Contratenus* (†1054) y Bruno (†1040) de Reichenau, además de Wiro de Bononia († hacia 1050).

2. La secuencia *canenda*, desde el siglo XI, con equiparación de los pares de versículos en longitud y ritmo, con rima en lugar de asonancia, melodías propias, y sin relación con el *Aleluya*. El representante más significativo de este género es el agustino Atano de St. Víctor, de París (†1177).
3. La secuencia *estrofica*, desde el siglo XII, una evolución ulterior de la secuencia rimada; representada por Tomás de Celano (†1256), Santo Tomás (†1250), etc.

Las secuencias, en especial del entorno más nuevo, gozaron de un predominio en la Edad Media que ocuparon un gran ámbito de la liturgia. Su número ascendió aproximadamente a los 5.000. El Concilio de Trento, en el siglo XVI, limitó su número en la liturgia oficial romana de la misa a 4.

- *Venimus parvulus dominus*, de Wiro (de Bononia), una secuencia de Pescina.
- *Veni sancte spiritus*, de Stephan Langton (Canterbury, †1228), para Pentecostés.
- *Santo Tomás de Aquino*, como secuencia para la festividad de *Corpus Christi*.
- *Dier dñe, de Tomás de Celano*, como secuencia del *Requiem*. Además de ellas se instauró en 1777, como quinta secuencia, la *secuencia de Stephan Langton* (Canterbury, †1228), para Pentecostés.
- *Lauda Sion, de Santo Tomás de Aquino*, como secuencia para la festividad de *Corpus Christi*.
- *Sicut erat in Sacra Pascha vestitum* (†1136) o de *Saxo Bovaventura* (†1186) para la festividad de los *Siete Dolores de María*, del 15 de septiembre.

La fig. C muestra la secuencia del *Requiem* en forma completa: cada versículo ha sido contrinado formando una estrofa de tres versos, cada dos estrofas se cantan sobre la misma melodía (el antiguo versículo doble); cada tres líneas de la melodía se repiten como *estribillo* grande (sin versículo doble en la estrofa 17), y las estrofas 18 al 20 constituyen un final libre. Esta sombra melódica doble ha sido citada a menudo (p. ej. Berlioz, *Symphonie fantastique*; Liszt, *Pascha de la muerte*).

Drama litúrgico. A partir de los trozos del *Introito* de Pasen y Navidad se desarrollaron diálogos catálicos, los que pronto incorporaron humorismo a la acción dramática. Nacieron así pequeñas representaciones sacras independientes, por ejemplo la *Representación de Daniel*, y más tarde los *autodes*, los cuales también se representaron fuera de la liturgia y de la Iglesia.

Estructura de la secuencia clásica (fig. B). En la secuencia clásica se cantaban dos versículos sobre la misma melodía, alternándose para ello dos semiconsonancias. Se originó así una serie de versículos dobles, con introducción y conclusión a cargo de un versículo único, cantado en forma común. Los versículos son de extensión sumamente diferente. Son comunes, existen también, al mismo tiempo, secuencias aparentadas sin versículo doble o de estructura irregular, además de la anteriormente denominada secuencia *areolar*, o de cierto doble, esto es, con repetición de variaciones verticulares.

La contrapuntística profana de la secuencia es el *la* o *laik* y la *zimbrón* (instrumento) (192).

1. La secuencia clásica, alrededor de 850-1050, especialmente en St. Gall, Reichenau y el convento de San Martín de Lützen (monasterio franco-oriental y occidental). Sus representantes más célebres son, además de Notre-Dame, Eusebius I (†973) de St. Gall, Hravensis sus *Contratenus* (†1054) y Bruno (†1040) de Reichenau, además de Wiro de Bononia († hacia 1050).

A Estrofe de laisse con estribillo Andromé Chanson de Toile (trovero s. XII)

En un — ver - gier
Dont ciere — est l'onde et lez u - ne
Set fille — a roj, et bian - che
En sp - ranc son douz lez u - ne
A e cuens Guis—a - ms, — La vostre a - mors me tout so - az et - ya

A Estrofe de laisse con estribillo Andromé Chanson de Toile (trovero s. XII)

B Estrofa de laisse y formula refránica con estribillo

De vostre belh Cors que m're tra - ya
Ma am - vili lla A meun m'a - ya - ya
E chava De p'sa-va Lge-los Ans que m'n'estra - ya
E iaya Em traya Vas vos, Domna ve - ya

B Estrofa de laisse. Formula refránica con estribillo. Relata cuentos, romances y asuntos amorosos, perteneciente a la secuencia y ejemplo de la 1.ª estrofa

C Estrofa de laisse y formula refránica con estribillo

Bonne a - mou - re - te me tient ga.
D Adam de la Halle Rondeau, original (Ms. Paris BN f. fr 25566 fo. 33) y transcripción

Formas estroficas

La poesía profana del Medievo se inició en el último tercio del siglo XI con los **trovadores (trovadores)** en el sur de Francia, siendo prorrogada un siglo más tarde por los **troveros (trovères)** en el norte de Francia y por los **minnesänger** en el ámbito de lengua alemana. Este movimiento tuvo su punto culminante hacia el año 1200. Se fue extinguendo con la decadencia de la caballería clásica a fines del siglo XIII.

El nuevo arte de la canción profunda es contrapuntado de la canción sacra contemporánea, es decir, formalmente, de la secuencia rimada y estrófica, del himno y del cantus firmus, y, desde el punto de vista del contenido, en especial de la veneración mariana. Su punto de origen es la Aquitania, que también desempeñó un papel de primera línea en las nuevas creaciones sacras (especialmente St. Martial, cf. pp. 191 y 201).

El estribillo dentro del cual se cultivó esta poesía fue el de la noche, a la cual se sumaron clerigos y burgueses que se hallaban al servicio de aquella.

Trovadores y troveros (del provenzal *trobar*, francés *trouver*, encontrar) significan, etimológicamente, inventores (los que encuentran) del texto y de la melodía (*inventare*), por lo tanto, se diferencian según los dialectos franceses. El punto idiomático es el Lórra. Al sur de este no predominaba la langue d'oï de los trovadores (en provenzal, occ.) y al norte, la langue d'en de los troveros (en francés antiguo, francés *meilleur*, etc.).

Los tipos de canción según su forma

El arte de la canción medieval produjo una inabarcable profusión de formas, en cuanto a verso y música. Se las divide (según Gisacura) en 4 tipos fundamentales:

1. Tipo de la letanía: Forma expositiva de las más intrínsecas epopeyas en verso, cantándose cada verso sobre la misma melodía.

a) **canción o cantar de gesta (canzon de geste):** la canción épica narrativa en verso extenso, sin estrofas fijas, sino con incisos libres (laísas); estos incisos son de diferente longitud y concluyen con un cambio de ritmo al final (cf. s. Chanson de Roland).

b) **estrofa de laisse:** formulación regular de inciso en el canular de verso, a determinado número de repeticiones de la melodía por verso con semiconclusión (en francés *souvir, oberto*) le sigue una última repetición con conclusión definitiva (en francés *clo, cerrado*), p. ej. fig. A, pentagrama 1; triple repetición, pentagrama 2; conclusión;

c) **estroncador:** estrofa de laisse de 3 a 5 líneas y un estribillo (fig. A). El solista cuenta la storia, y el coro el estribillo. La estrofa de laisse y el ritmo que伴之 es similar a la antigua de la canción francesa. La *chanson de laisse* es una forma menor de la *chanson de geste*. Relata cuentos, romances y asuntos amorosos, pero ejemplifica la historia de la desdichada hija de un rey (fig. A).

2. Tipo de secuencia: al igual que en la secuencia sacra con sus versículos dobles, cada dos versos tienen la misma ritma y la misma melodía con semiconclusión y conclusión definitiva; los pares de versos son de modish designados: *sal, lach (tik), descort, estamph* (estampie), siendo esta última instrumental.

Al parecer, la estampie *Kaleido* nació era especializada, originalmente, por los vestidos que se asternaban, y solo más tarde se le aplicó un texto. En contra de lo antiguo principio de la secuencia, su primera linea se repite, pero sólo tiene conclusión definitiva (fig. B).

3. Tipo de himno: se remonta a la forma del *hymnus ambrosianus*: himnos suntuosos en 4 versos con melodia de comparsión desarrollada a b c d (verdadero, cf. p. 180, fig. D). Si se repite el primer verso doble, se origina la estrofa de *cancón*, extraída (al *Stollen*), estrofa, episodio (al *Abgesang*). En alemán a esta forma se la denominan *Barförm* (tab ab cd). A veces el episodio consta de 3 versos (ab abc), fig. C.

b) **cancón circular:** al acabar el episodio se vuelve a la frase final de la estrofa (tab ab cd; cf. p. 196, fig. B).

4. **Tipo de rondel:** formas de canción con estribillo, seguramente derivadas del tipo de la secuencia (*fui estribillo alternavo*), pero el fragmento central de la estrofa en la balada y el viruela se superpone parcialmente con la estrofa de *cancón* del tipo de himno:

a) **balada:** una estrofa de cancio con estribillo, a veces precedida por el estribillo y de versos dobles (fig. C). Una variada una estrofa de cancio emanada por el estribillo, cuya argolla mitad aparece también en el episodio (fig. C).

c) **rondel:** alterancia de verso (estribillo) y solista (llamado *addendum*; añadido); ambos cantan la misma melodía de dos versos o su primera mitad según el enunciado de la Fig. C (cf. ejemplo fig. D).

Los trovadores empleaban, además de los primarios versos de composición decorralada, sobre todo el tipo de himno y las formas estróficas más sencillas, mientras que en los troveros predominaban las formas de la *letanía*, la secuencia y los tipos de *rondel*.

Las melodías son, en cuanto a su estilo, iguales que las de las canciones sacras. En el aspecto tonal se mueven dentro del marco de los modos esenciales. Es frecuente la cantabular. La vieja teoría de que las melodías se contaban en el ritmo de los 6 modos (p. 202) resulta insoportable; por el contrario, y en correspondencia con la variedad melódica, imperaba asimismo una multiplicidad ritmica que se orientaba según la declinación del texto (Vas tin Wan: *ritmo de dominanzas*). Sin embargo, existen también algunos casos de notación modal y recíproca.

Los tipos de canciones según su contenido

La poesía medieval apreciaba en mucho una permanente realización de topoi tradicionales. El arte de los músicos-poesistas no se desarrolló, primariamente, en la expresión personal, sino en la riqueza de ideas en materia de estructuras de texto y música, y su variación. Se registraron determinados tipos de canción:

— chanson (canción, canción): canción amatoria, con anhelo incumplido o su satisfacción ilusoria;

— alba, nube (canción del día): la alborada separa a la pareja de amantes;

— pastorela: canta el amor bojo (caballeros-muchachas campesinas); canciones políticas, morales, sociales y otras;

— chanson de Croiseau (canción de los Cruzados): exhibiciones a los Cruzados o relatos de las mismas;

— lamentación, planch (canción funeraria): la muerte del amo, etc.

Además existe el *jeu parti*, tema o partitura (diálogos y disputas), las *ballades* (conciencias de baile), etc.

Himno

El primer trovador conocido es Guillermo (Guiliano) IX de Aquitania (1071-1126). Presumiblemente haya tenido predecesores. Leonor de Aquitania, nieta de Guillermo IX, cobró importancia por haber contribuido

a la transmisión del arte trovadero al norte, puesto en

el primer matrimonio (1137-52) estuvo casada con Luis

III, rey de Francia y en segundas nupcias (1152) con el duque Enrique II de Aquitania; quien en 1154 se convirtió en rey de Inglaterra bajo el nombre de Enrique II. Sus hijas propulsaron la tradición de los servicios nupciales prestados a la caballería, en especial María, casada con Enrique I de Inglaterra, quien a su vez la llevó a través de Francia y Alemania hasta su corte a las más importantes trovadas y troveras, entre ellas Círculo de Amis (Amis de Gasteiz), Guy de Bourges y Guenvere de Tawny, fundadores de la tradición noviolana, en torno del legendario *rey arturo* y sus caballeros Eric, Iwein, Landuin, Parzival, Ristvan, etc.

El movimiento de los trovadores tocó a su fin durante el siglo xiii, teniendo su caída en las guerras de los albigeños (1209-1229) en el sur de Francia.

trobar que Clérigos de elevada instrucción latini etiam posuerunt, como por ejemplo Pierre le Arvieux o el celebre Maseau, provocaron el surgimiento de una poesía ermitana, poesía en verso, fármaco conceptualmente y obscuro (*naïve arraiz* e *elio*) mediante las emotivas y perniciosas, dotadas a mitología antigua y filosófica.

as generaciones de los trovadores. Se han conservado unos 450 nombres, además de casi 2.400 poemas y aproximadamente 300 trobaduras.

■ **época [1080-1120]:** Guillermo IX, duque de Aquitania, n.º 2º conde de Poitiers (1071-1120), se ha conservado 11 textos suyos para canciones.

■ **época [1120-1150]:** Jarlwe Rícer, († hacia 1150), motivo del amor ducano, 3 melodías. **Marcant:** († hacia 1140), en la corte de Guillermo X en Poitiers y de Alfonso VIII de Castilla, 4 melodías, trobar ríos.

■ **época [1150-1180]:** Bawart es Vastorres (1130-95) es más celebre de los trovadores, de quien se han conservado 19 melodías, entre ellas la Canción de la abadía.

■ **época [1180-1220]:** Máximo expidiendo hacia 1200. **Peter Vitzia,** († 1205). **Raimund de Vaqueiras** († 1207) en la corte de Bonifacio II de Monferrato (p. 192, fig. BI). **Peron, Amérac, Arcaut, Dau-**sa, († 1210), el más grande compositor-pensador (DAN, TR). **Fouquet de Maruelle** († 1221), de enorme influencia, obispo de Toulouse.

■ **época (desde tardía hasta 1300):** Guiñart, Riquier

Las generaciones de los troveros. Los trovadores cantaron en un número ingente de nombres, conservando más de 4.000 poemas, además de unas melodías (el manuscrito más antiguo es el *Chansonnier d'Urfé*, alrededor de 1300).

1. **(1150-1200): Chrétien de Troyes (1120-1180).**
En su Cantar de Lalois († 1190), Blondesto o el († 1150), liberación de RICARDO DEL CASTILLO DE BÉTHUNE († 1219 en [1220]), GACE BROUL († 1220), COLIN MUNIER THIBAUT IV DE CHAMPAGNE (rey de 1236), autor del prior GAUTIER DE CONCI († 1236, autor del *Miracle de la Sainte Vierge* en el cual hay contrafacturas de melodías profanas, ampliamente difundido).

2. **(1250-1300): Jehan Bretet († 1272), autor de una Y sobre todo ADAM DE LA HALLE (1230-1280) de ROBERTO II DE ARRAS, a quien acompañó en Nápoles, entre otras obras, 16 rondallas a 3 v. 13 v. 192, fig. D. voz principal en el medio, cf. P. 26 Jeux partis, entre ellos la comedia con mimesis *Robin et Marion* con diálogos y 28 En el curso del siglo XIII, las sociedades mercantiles de las ciudades (Puis) asumieron el patrocinio de los concursos, y arrancó de él**

teoría árabe (transscrito): arguye que la poesía toro árabe y el empinado culto a la mujer en E influieron sobre la vena «Francia meridional».

teoría de la canción popular (cuestionable) que canciones populares extraviadas ascendieron a estera artística.

La procedencia de las melodías no se ha aclarado hasta de contrafacturas o imitaciones de misas sacras, pero también podrían provenir del repertorio autóctono de la canción profana.

Las formas de las canciones se tomaron del Occidente europeo, sobre todo la forma estrofica (**bar**) de la **canción popular** y el principio de la secuencia, del **lai** (**leïch**) francés y también son raras las formas con estribillo (no influencia de los troveros).

Las **melodías** de las canciones eran invención del poeta. Cada canción tenía su propia melodía, aunque afortunadamente resogó melodías latinas, a causa de este modo se conservaron muchas melodías latinas, a causa de la **influencia** que gocenazas, etc.). El término alejandrino equivalente a canción es **lied** (altoalemán *mit dem liet*). se refería, en **cierta** ocasión, al texto (forma estrófica), y las melodías de los poemas no se recitaban, sino que se cantaban directamente (Tono = somos). Pero, en su

mame tallo amor) que no conoce satisfaccion, tiene un efecto educativo. A este amor se le opone el sensual amor, que es el amor de la tematica amorosa, encontrandose un gran numero de aforismos o deffens (en frances, affirmaciones).

Las generaciones de los minnesinger
Sólo pueden seguirse valiéndose de la doctrina historiográfica literaria.
1.º época (1150-1170), antigüamente minnesang donabium
(un modelo occidental alguno?) los 5 amantes compusieron canciones amorosas en torno de canción popular.
Kulturforsch. forma estética como el Canto de los

Niedzawisch), MEISLICH von SWEILINGEN, DIETMAR von
AßT.

2. época (1170-1200), la Primavera del Minnesang, fuerte influencia occidental: ENRIQUE VI (tío) de BARBAROJA, rey de 1197. Meislach von VELDENSTEIN (hijo de ROLAND, Fuerst von HABSBURG) († 1190 en la Cruzada de Tierra Santa). REINHOLD von FENNE-NIEVES (Federico Barbarroja). REINHOLD von FENNE-NIEVES (1190). STALIN HERZOG von ROEGG (Tolungsberg).

3. época (1200-1250), el verano del minnesang, Reinmar von HABSBURG († 1205, Viena, fallecido de amio lúculo pletórico de irredentas). HARTMANN von AUE (1125, Fráncfort), HENRICH von MORAVIA († 1222, Meissen, católicos estudios en traslado). SEBASTIÁN von REUTERNAU (f. hacia 1245- Baylaria, pastores de la ciudadidad alemana) y, sobre todo, WALTHER von der Vogelweide (fluctus 1170-1228, Wurzburg, el más importante de los minnesänger. Walther apuntado 'escantar y decir' es decir, a componer y escribir poesía) en Austria, actuó en la corte de Babenberg en Viena (hasta 1190), con el landgrave HERIBERTO de TURENSA (hasta 1202), participó en 1207 (?) en el torneo de caballeros en la Wartburg, estuvo ligado con Otón IV (1211-1212) y más tarde con Federico I

entre un misticismo molto simile. FIOREY ET DE MASSELET.

Solo è possibile documentarla per *falta de fuentes*, la evolución de las mitófonas. Hay una primera época monódica situada en los siglos XII, XIII, mientras que en una segunda época, en los siglos XIV-XV, surge con plenitud la melodía en modo mayor, y aparecen, asiladas: *transcripciones polifónicas* (MUSIQUA VON SALZBURG, OSWALD VON VOLLENSTETT, cf. p. 256).

Aún, la igual sile en Francia, no puede determinarse inequivocablemente a partir de la notación gregoriana de *tant jadas* las medias. Debe descartarse su transmisión inmediata, ya que las notas de igual longitud, más también las carencias sueltas de la época estaban

romántica. La fig. B, p. 196, muestra una tentativa de numeración cuantitativa (lirico) y otra mundial, según el mundo romántico (Husmann).

La práctica de ejecución. Eran los propios músicos-poetas quienes cantaban, pero a menudo se hacían acompañar por instrumentistas /dactiles, zanjeros, etc./ en *velas*, *baile*, *aplauso*, etc., en la medida en que no se acostumbrase a ellos solos. Los instrumentos se encargaban de ejecutar preludios, intermedios y postilados. Con el canto no tocaban acordes sino una especie de *interferencias*: tocaban la misma melodía con variantes y ornamentaciones. No existían adiciones de acompañamientos instrumentales, los mismos se improvisaban.

Audiencia. El poeta escribía sus canciones para un círculo determinado de conocidos. También las cantaba ante este en el castillo, esterilla, caballeros, damas, etc.). Con frecuencia, las canciones se referían a dichas personas.

Los contenidos de las emociones corresponden a abstracción hechas de las situaciones particulares, a los topoi de heredadores y troveros. El mayor énfasis reside en el arte formal, altamente estilizado, que solo los grandes poetas pertenecían, convirtiéndolos en un testimonio per-

Las generaciones de los troveros. Los trovadores cantaron citan un número ingente de nombres, conservando más de 4.000 poemas, además de una melodiosa (el manuscrito más antiguo es el *Chanso d'Urfé*, alrededor de 1300).

I. **J. (1150-1200): Chrétien de Troyes (1120-1130).** No confundir con **Laius** († 1190), **Blondel** (c. 1145), **liberación de RICARDO del Castillo de Etiópe** (1200-1250); **Coucy le Béthune** († 1219 en la batalla), **Gace Brûlé** († 1220), **Colin Mupert** (Thibaut IV de CHAMPAGNE (rey de el prior GAUTIER DE CONCI († 1236, autor de *l'Estoire de la Sainte Vierge* en el cual hay contraculturas de melodías profanas, ampa-

3. **[1250-1300]: JEAN BRETET** († 1272), burgués de Alençon y sobre todo ADAM DE LA HALLE (1237-1280), de ROBERTO II DE ARRAS, a quien acompañó en Nápoles, entre otras obras, 16 rondos a 3 v. 192, fig. D, voz principal en el medievo; cf. P. 26
jeux pants, entre ellos la comedia con mimesis *Robin et Marion* con diálogos y 28
En el curso del siglo xii, las sociedades burguesas de las ciudades (**fusus**) asumieron el *mimesis*, espontaneidad fue sustituida por concursos, *jeu* y artificiosidad.

Mimesang. A mediados del siglo xii se inicia la alioalemánmedia, denominada **mimesang** (canto amor) a causa del predominio que en ella tiene la temática amorosa. Al igual que en Francia, este mimesang está a cargo de la **nobleza**, la caballería y de los vasallos de talento. Con el ocasional fortalecimiento de las ciudades en el siglo xiv, el mimesang (canto de maestros) burgues releva al **jeu**. Las teorías sobre su origen se refieren, en primera instancia, al texto. Tienen validez, asimismo, para la

mame falso amor) que no conoce satisfacción, ni educativo. A este amor se le opone el serialismo (bueno amor).
Parte de la terminología amorosa, en contraposición a los anteriormente mencionados, es el número de aforismos o dectres (en francés, *aphorismes*)

Las generaciones de los minnesinger
Sólo pueden seguirse valiéndose de la doctrina historiográfica literaria.
1.º época (1150-1170), antigüamente minnesang donabium
(un modelo occidental alguno?) los 5 amantes compusieron canciones amorosas en torno de canción popular.
Kulturforsch. forma estética como el Canto de los

Niedzawisch), MEISLICH von SWEILINGEN, DIETMAR von
AßT.

2. época (1170-1200), la Primavera del Minnesang, fuerte influencia occidental: ENRIQUE VI (tío) de BARBAROJA, rey de 1197. Meislach von VELDENSTEIN (hijo de ROLAND, Fuerst von HABSBURG) († 1190 en la Cruzada de Tierra Santa). REINHOLD von FENNE-NIEVES (Federico Barbarroja). REINHOLD von FENNE-NIEVES (1190). STALIN HERZOG von ROEGG (Tolungsberg).

3. época (1200-1250), el verano del minnesang. REINHOLD von HABSBURG († 1205, Viena, lamento de amiojano plenamente de irreductible). HAROLD von AUF (1215, Fráncfort). HENRICH von MORAVIA († 1222). Meissen, catolicos estudian como traslado). SENIOR vos REINHOLD († hacia 1245). Baylara, pastores de la tierra de alemania y, sobre todo, WALTHER von der Vogelweide (fluctus 1170-1228, Wurzburg, el más importante de los minnesänger). Waltther apuntado 'escantar y decir' es decir, a componer y escribir' piezas en Austria, actuó en la corte de Babenberg en Viena (hacia 1190), con el landgrave HERMANN o TUDOSLA (hasta 1202), participó en 1207 (?) en el torneo de caballeros en la Wartburg, estuvo luego con Otón IV (1212) y más tarde con Federico I

entre un misticismo molto simile. FOSSET ET DE MASSELET.

Solo è possibile documentare, per falta de fuentes, la evolución de las mitófonas. Hay una primera época monódica situada en los siglos XII, XIII, mientras que en una segunda época, en los siglos XIV-XV, surge con plenitud la melodía en modo mayor, y aparecen, asiladas: fuentes, transcripciones polifónicas (MUSICA VON SALTZBURG, OSA ALDO VON VOIGTSTETEN, cf. p. 256).

A lo largo de Francia, no puede determinarse inequívocamente a partir de la notación gregoriana de cuál jota las melodías. Debe descartarse su transmisión inmediata, ya que las notas de igual longitud, más también las características sueltas de la época estaban

romántica. La fig. B, p. 196, muestra una tentativa de numeración cuantitativa (lirico) y otra mundial, según el mundo romántico (Husmann).

La práctica de ejecución. Eran los propios músicos-poetas quienes cantaban, pero a menudo se hacían acompañar por instrumentistas /dactiles, zanjeros, etc./ en *velas*, *baile*, *aplauso*, etc., en la medida en que no se acostumbrase a ellos solos. Los instrumentos se encargaban de ejecutar preludios, intermedios y postiludos. Con el canto no tocaban acordes sino una especie de *interferencias*: tocaban la misma melodía con variantes y ornamentaciones. No existían adiciones de acompañamientos instrumentales, los mismos se improvisaban.

Audiencia. El poeta escribía sus canciones para un círculo determinado de conocidos. También las cantaba ante este en el castillo, esterilla, caballeros, damas, etc.). Con frecuencia, las canciones se referían a dichas personas.

Los contenidos de las emociones corresponden a abstracción hechas de las situaciones particulares, a los topoi de heredadores y troveros. El mayor énfasis reside en el arte formal, altamente estilizado, que solo los grandes poetas pertenecían, convirtiéndolos en un testimonio per-

Las generaciones de los troveros. Los trovadores cantaron citan un número ingente de nombres, conservando más de 4.000 poemas, además de una melodiosa (el manuscrito más antiguo es el *Chanso d'Urfé*, alrededor de 1300).

J. I. (1150-1200): **CHRÉTIEN DE TROYES** (1120-1130), poeta galés, autor de *Lancelot* († 1190), Blondel de Paris (1145-1155), liberación de RICARDO DEL CASTILLO DE LARA (1190-1200); CLOVIS DE BETHUNE († 1219 en la batalla de Crémone), GACE BRULÉE († 1220), COLIN MOURTIER (1210-1220) y THIBAULT IV DE CHAMPAGNE (rey de Inglaterra 1216-1235).

el prior GAUTIER DE CONCI († 1236, autor del *Miracle de la Sainte Vierge* en el cual hay contraculturas de melodías profanas, ampolletas y

3. **[1250-1300]: JEAN BRETET** († 1272), burgués de Alençon y sobre todo ADAM DE LA HALLE (1237-1280), de ROBERTO II DE ARRAS, a quien acompañó en Nápoles, entre otras obras, 16 rondos a 3 v. 192, fig. D, voz principal en el medievo; cf. P. 26
jeux pants, entre ellos la comedia con mimesis *Robin et Marion* con diálogos y 28
En el curso del siglo xii, las sociedades burguesas de las ciudades (**fusus**) asumieron el *mimesis*, espontaneidad fue sustituida por concursos, *jeu* y artificiosidad.

Mimesang. A mediados del siglo xii se inicia la alioalemán-médiá, denominada **mimesang** (canto amor) a causa del predominio que en ella tiene la temática amorosa. Al igual que en Francia, este mimesang está a cargo de la **nobleza**, la caballería y de los vasallos de talento. Con el ocasional fortalecimiento de las ciudades en el siglo xiv, el mimesang (canto de maestros) burgueses releva al **jeu**. Las teorías sobre su origen se refiechen, en primera instancia, al texto. Tienen validez, asimismo, para la

francesas:

- teoría antigua (indiscutible): afirma que el **modo antiguo** de la poesía latina clásica (Ovidio, HORACIO), fundó modelos al muy verosímil; sostiene que, en efecto, lo constituyeron las novelas griegas (el *Ilíada* y el *Eneida*), la poesía de los griegos (el *poeta lírico*).
- teoría árabe (indiscutible): arguye que la poesía árabe y el emprendido culto a la mujer en Egipto influyeron sobre la vecina Francia meridional; **teoría de la canción popular** (cuestionable): sostiene que canciones populares extraviadas ascendieron a estética artística.
- **La procedencia de las melodías** no se ha aclarado hasta el momento. Se trataría de **contramártires** o imitaciones de canciones sacras, pero también podrían provenir del repertorio folclórico de la canción profana.
- las formas de las canciones se tomaron del Occidente, sobre todo la forma estroférica (**barra**) de la **canción francesa** y el principio de la secuencia, del **lai** (laïch) francés. Algunos trovadores, sin embargo, usaron formas con estribillo (no influencia de los troveros).
- **Las melodías** de las canciones eran invención del poeta. Cada canción tenía su propia melodía, aunque no era posible recoger melodías ajenas; de este modo se dio que muchas melodías latinas, a causa de la **prohibición** que gozaban internacionalmente (en Rusia, Inglaterra, Francia, etc.). El término aleján equivalente a canción es **lied** (alemanismo *medio duer*), se refería, en esta ocasión, al texto (forma estrofica), y las melodías latinas se llamaban **drame** ('Tone = sonidos). Pero, en punto de hecho, los poetas no se recitaban, sino que se cantaban.

